



# 下石小だより

令和6年9月2日  
9月号(第538号)  
練馬区立下石神井小学校  
校長 永井美奈子

Tel 03-3997-5241 FAX 03-3997-0942  
ホームページアドレス <http://www.shimosyakuji-e.nerima-ky.ed.jp/>

## 挑戦の2学期

校長 永井 美奈子

「観測史上最も暑い夏」という言葉を、ここ数年繰り返し聞くようになりました。熱中症の危険が高まり、夏休みなのに、外で遊ぶ子供たちの姿がめっきり見られなくなりました。致し方ないこととは言え、何とも寂しい限りです。学校では、子供たちが楽しみにしていた夏季プールを、残念ながら中止にせざるを得ない日が多くなりました。また、大気が不安定な日が増えるなか、全国各地で記録的な大雨に見舞われ、その被害状況が、連日のように報道されていました。都内においても、頻繁に発生するゲリラ雷雨や台風の影響に悩まされ、突然の予定の変更を余儀なくされた方も多かったことと思います。2学期の始業式が目前に迫る夏休みの最終週には、迷走する大型台風10号の情報から目が離せない日々が続きました。地球温暖化が急激に進み、地球沸騰の時代と言われるようになった厳しい状況を実感するとともに、気候変動対策の必要性を理解し、自分にできることを実行していかなければと思わずにはいられませんでした。

さて、今年パリオリンピック・パラリンピックが開催され、アスリートたちの活躍に「胸を熱くした夏」でもありました。日本選手団の活躍はもちろんのこと、世界中のアスリートが自分の技術や日々の練習の成果を競い合い、お互いの健闘を称え合う姿に心を揺さぶられ、たくさんの感動を覚えました。また、選手の誰もが、これまでの道のりで多くの人に支えていただいたことへの「感謝」の気持ちを話していたことも印象的でした。「最後まで諦めない心」、「自分の力を信じ、仲間を信じられること」、「相手へのリスペクト」、「感謝」、「可能性への挑戦」・・・。テレビ等での観戦を通して、子供たちはどのようなことを感じ取ったのでしょうか。

いよいよ2学期が始まりました。この夏、子供たちは御家族の皆様と一緒に様々なことに挑戦し、その経験や体験を自分の力として、一回り大きく成長したことと思います。体験からの学びが2学期からの生活に生かされ、自信となって一人一人の行動や表情にあらわれてくることを期待しています。1学期が土台づくりであれば、2学期はその土台をもとに、「成長と飛躍」の学期と考えます。学習が充実し、学びが深まるときでもあります。子供たち一人一人が、一歩前進、一歩成長を目指し、目標をもって挑戦する2学期となるように支援していきます。さらに2学期は、子供たちが楽しみにしている行事も多く計画されています。10月に行われる体育発表会をはじめ、隔年開催の音楽会、各学年の遠足や社会科見学などが予定されています。これらの行事を通して、子供たちの成長の機会がたくさんあります。目的をもって自ら行動する力、友達と協力して一つのものをつくり上げる力、諦めず最後まで挑戦する力。本校の基本理念とする「自立 共生 挑戦」する力を、多様な機会の中からチャンスをつかみ育てていきたいと思っております。

## 【9月の行事予定】

## 生活目標

## 学習の準備をきちんとしよう

日・曜日	行事（ ）は学年	日・曜日	行事（ ）は学年
2（月）	2学期始業式 安全指導 給食始	16（月）	敬老の日
3（火）	計測（6）	17（火）	運動会特別時程始 全校朝会（Meet） ※月曜時間割
4（水）	計測（4） 水曜日5時間授業開始（1）	18（水）	児童集会（集会委員会）
5（木）	計測（5）	23（月）	振替休日
6（金）	計測（2）	24（火）	4時間授業（下校13：00） （校内研究会のため）
9（月）	クラブ活動（4～6） 計測（3）	27（金）	1年遠足（石神井公園）
10（火）	計測（1）		
11（水）	委員会活動（5・6）（5校時13：15～）		
14（土）	土曜授業公開日 区・一斉防災訓練（引き渡し訓練3校時）		

※9月の避難訓練は、引き渡し訓練を行います。

### ☆子供たちの心のケア 9月の相談室予定☆ 相談室電話 090-7197-4704

いじめや人間関係、学校内外の生活のことなどで不安をもつ児童に対応するため、スクールカウンセラーと心のふれあい相談員が子供たちの相談にのります。また保護者の方により御相談もできます。どうぞ御利用ください。

スクールカウンセラー◇木曜日 9/5・12・19・26

◇火曜日 9/3・10・17・24

心のふれあい相談員 ◇毎週 月・金 9/2・6・9・13・20・25・27・30

### 5年軽井沢移動教室

7月16日から18日までの3日間、長野県の軽井沢へ移動教室に行きました。初日は鬼押出し園や白糸の滝を見学しました。雨天でしたが、行動班ごとに楽しみながら見学していました。夜に行った学年レクリエーションでは、係児童が楽しい遊びを企画してくれたので学年全体で盛り上がりました。2日目はカーリング体験や林業体験をしました。カーリングを初めて体験する児童が多く、氷上での動作に緊張しながらも、楽しみながら体験していました。最終日は群馬県立自然史博物館を見学しました。地球の誕生から生命や進化の歴史に触れました。

友達との宿舎での生活や自然豊かな環境での体験は、学校生活では味わえないものでした。3日間の活動を通して、自分のことだけでなく、互いに声を掛け合いながら過ごす姿が次第に増え、集団での生活を意識して過ごすことができました。この経験をもとに、今後の学校生活でも、今やるべきこと、自分にできることを考えて行動する力を高めていってほしいと願っています。



### 夏休みの作品について

子供たちが夏休み中に仕上げた自由研究や作品を、9月9日（月）から9月14日（土）まで、各学級前の廊下や教室内に展示いたします。

14日（土）の土曜授業公開日の際に、子供たちの作品を、ぜひ御覧ください。

### ◆ お知らせ ◆

#### ○熱中症対策について

暑い日が続きます。学校でも定期的に WBGT の数値等を確認しながら運動制限、体育発表会の指導を行ってまいります。熱中症対策のために、十分な容量の水筒、タオル、着替えなどの準備をよろしくお願いたします。また、体育発表会までの期間は、水筒の中身をスポーツドリンクも可とします。

#### ○一斉防災訓練

9月14日（土）に、震度5弱以上の地震が発生したことを想定し、児童引き渡し訓練を行います。学校連絡メール sigfy から訓練開始のメールを配信しますので、メール登録の御確認をお願いいたします。

※実際に震度5弱以上の地震が発生した場合は、児童は下校させず、「保護者への引き渡し」を行います。